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星报讯（记者 刘欢/文 王婧莹/图）

“现在是春天，大家都在植树，他们却在绿

地上搭建饭店后堂，植被都被破坏了。”日

前，省城曙光新村的居民王先生，向本报新

闻热线反映，该小区40号楼的一楼在开饭

店，而单元门旁的公共绿地上竟然被搭建

棚子，成了饭店的后堂。

王先生称，饭店将后堂搭在公共绿地

上，“好几次拉电线的时候，导致线路短路，

安全隐患很大。”

昨日上午11时许，记者来到位于桐城

路上的曙光新村，在40号楼北面，记者看到

紧挨着二单元楼道门，是用两块雨布搭建

的棚子。棚内地上摆着土豆、泔水桶等物

品，再向里是饭店的厨房和前堂。此时正

值午饭时间，饭店开始营业，厨房里飘出呛

人的油烟味。

记者向小区物业公司反映情况时，物

业公司一位王姓工作人员称，40 号楼不

属他们管理，他们只能管水但不管电。记

者随后向辖区包河区芜湖路街道市容所

反映了情况。昨日下午，经过现场查勘，

包河区综合执法大队芜湖路中队队长葛

宜城回复记者称，该棚子是违章建筑。执

法人员已经与饭店方面进行交涉，希望他

们主动拆除违章棚，恢复小区绿地。“如果

该业主没有及时停止违章行为，他们将下

达通知，并依法对业主进行处罚。”若在限

期内，业主没有主动撤出，他们还将进行

强拆。

饭店建“后堂”违章又“毁绿”

垃圾乱堆，社区清理
昨日市民吴先生致电本报反映：合肥

潜山路桥下有一堆建筑垃圾，不仅不卫

生，而且影响市容，希望有关部门加以清

理。

合肥蜀山区洪岗社区回复：经调查，

建筑垃圾为附近工地丢弃，他们已经安排

工作人员清理完毕。

绿化被毁，建议补植
昨日市民王女士致电本报反映：合肥

肥西路靠近长江西路一段，绿化带被附近

一施工单位损坏，建议园林部门进行补植。

合肥市林业和园林局回复：已经要求

该路段养护单位近期进行一次全面补植，

恢复绿化。 黄建 记者马冰璐

星报讯（实习生 袁琳琳 记者 江亚萍）

“好心帮人指路，不料包包被抢。”昨日，合

肥市民徐女士向本报反映自己在东流路

上，好心为人指路，却没想到，这一幕原是

“小偷演的‘双簧’记”，徐女士不幸成为受

害者，“眼睁睁地看着包被抢了！”

骗子演双簧 偷走手提包

据徐女士介绍，3月6日上午9点50分

左右，她开车途经东流路制药厂门口时，

“我停车吃了早点，刚欲离开。就有一男子

上来问路，那人问我骆岗机场怎么走，我当

时便热心细致地为他指路。前后大约三四

十秒的时间，等我准备发动车子时才发现

副驾驶座位上的挎包不翼而飞！”徐女士立

刻意识到自己被骗了，等自己下车查看，只

见骑摩托车问路的男子车上坐的另一个人

手里拿着她的挎包。

“这两人估计是惯犯，当时我的车是车

头朝西，对方的摩托车车头朝东，方向正好

相反，等我反应过来，根本无从追起，逆向

行驶是违反交通规则的，无法转头，只能眼

睁睁地看他们逃掉了。”徐女士告诉记者，

她当时立即报案，辖区常青派出所的警察

到现场了解了相关情况后，正在处理此事。

“我只想提醒有车一族，外出途中增

加自己的警惕性，注意再次上演这样的

‘双簧’骗局，别好心却被别人给骗了。”徐

女士称自己包里只有三百多现金，主要是

身份证、驾驶证、银行卡、钥匙等用品丢了

很不安全也不方便，对方拿完钱后应该会

把包扔掉，徐女士希望有捡到她包的市民

及时联系她。

警方：小心财产安全 加大打击力度

针对徐女士的遭遇，记者昨日联系到

常青派出所。该所相关负责人表示，此案

目前正在侦破当中，从案发手段来看，属于

街头扒窃。该负责人说，会加大打击力度，

比如巡控车在重点发案区域和时间内进行

高密度巡逻。

同时该负责人也建议有车一族，在外

遇到陌生人搭讪，要提高警惕，车内不要携

带大量现金等物，遇到意外情况应该第一

时间报警。

指路人遇骗子演双簧，包没了！

自己咬伤自己的手指
昨日上午10时许，合肥市第四人民医

院里一病人突然情绪失控，使劲咬自己的

手。在亲友的阻止下，他才松了口，但是

双手手指都被咬伤，后被转至武警医院

（南区）救治。

记者在武警医院了解到，该男子姓

陈。医生告诉记者，“陈某双手的伤情较

重，其家人说是他自己咬的，从伤口上看，

也是咬伤。”但跟随陈某一同来医院的朋

友却说，陈某只是摔倒了，把双手摔

破。 记者 张崴

绿灯时短，左拐偏难
合肥市民王先生来电反映：每天上班

需途经黄山路，左转至潜山路，以前，每次

经过这个路口，都要等1～2个左转灯。自

从合作化路封路施工修高架后，车流量明

显加大，现在最少要等4个灯才能左转。

左转的时间只有15秒。有关部门能否考

虑这一路口的特殊交通情况，适当延长左

转绿灯时间，以方便市民。

合肥市交警支队相关负责人表示：会

让辖区交警实地查看后，再作处理。

记者 江亚萍

星报讯（记者 梅静）“原本给孩子买

手机是为了方便联系，可没想到手机竟然

成了他的随身电脑，晚上经常半夜不睡觉

和同学聊QQ。前两天班主任打电话给我，

说孩子经常在上课时间玩手机。怪不得最

近他的学习成绩下降那么快。哎！当初给

他买手机就是一个错误。”昨日，省城市民

周女士致电本报热线说道。

自从有了手机 孩子成绩下滑

据周女士介绍，她和老公因为工作的

需要经常出差，今年上高一的儿子想要一

部手机，说全班一半的同学都有手机，他没

有很没面子。想到儿子经常一个人在家，

有部手机也能方便联系。于是周女士便带

着孩子去卖场选手机，本想花几百元随便

买一部，可儿子却看上了一台智能机，加上

销售人员的大力推荐，最后周女士花一千

三百元给儿子买了一款智能机。

让周女士没想到的是，才过了三个月，

她就接到儿子班主任的电话，说孩子经常

在课堂上玩手机，希望家长能够予以劝

说。经过连续几天的观察，周女士果然发

现儿子经常半夜都不睡觉，抱着手机玩到

很晚。“我最近已经和孩子深谈了一次，决

定把他的手机没收。他也已经意识到了自

己的错误，我答应他如果表现的好会把手

机再还给他。”周女士说，他听儿子说，班里

的很多孩子都有手机，而上课时间用手机

上网的孩子也不在少数。

要不要手机 各有说法

“手机上网也没有什么啊！只要不占

用上课的时间，平时在放学的公车上，没事

聊聊QQ也容易打发时间。上课时间玩手

机肯定是不对的，如果这点克制力都没有

的话，那家长干脆就不要给孩子配手机

了。”在合肥市五中门口，针对中学生使用

手机上网的现象，一位高二学生对记者如

是说道。

“现在的社会太复杂，孩子有部手机也

能方便和家长联系。再说了，如果学习上

碰到什么问题，也可以随时用手机上网查

找啊！只要家长在一旁适时监督，手机上

网也不是一些家长担心的那么可怕的事

情！”家住大众巷的吴先生对记者说道。

“我觉得最好是不要给孩子配手机，如果必

须要配的话，一定要把那些上网的功能关

掉。”“如果孩子都像大人一样有克制性的

话，那他们就不叫孩子了。我觉得孩子使

用手机上网是有百害而无一利的。”市民刘

女士表达了不同的意见。

教育部门：关键是要正确引导

针对这一现象，合肥市教育局的一位工

作人员对记者称，大部分学校都是禁止学生携

带手机入校的，当然也有一些学校不是，因为

不同的学校有不同的规定。学生使用手机上

网并不一定就是一件坏事，这需要学校和家长

正确引导未成年人使用手机上网。

孩子手机不离手 家长连呼很纠结

民生速递

热线说事

注水牛肉注水达80%
昨日凌晨4时许，合肥市动物卫生稽

查大队在北一环与蒙城路交叉口，查获一

批逃验牛肉，经检查发现该批牛肉含水量

高达80%，属于“注水牛肉”，一共530公

斤。执法人员对牛肉进行了无害化销毁

处理，并将依法对当事人予以处罚。

易述远 荣书记者 王松青


